

Urge ayuda humanitaria a desplazados de Guatemala: AI

Amnistía Internacional lanzó ayer una acción urgente para llamar la atención sobre las más de 65 familias de la comunidad guatemalteca de Nueva Esperanza que fueron desalojadas violentamente a finales de agosto por el Ejército del país centroamericano, y en la actualidad se encuentran refugiadas en Tenosique, Tabasco, en condiciones de extrema precariedad.

En un comunicado, la organización de **derechos humanos** recordó que los más de 300 habitantes del **pueblo** se vieron obligados a huir a México, luego de que las fuerzas de seguridad de su país los obligaran a salir de su territorio, supuestamente porque ocupaban una zona natural protegida.

Debido al nivel de violencia del desalojo —las casas, la escuela y la iglesia de la comunidad resultaron incendiadas—, los habitantes de Nueva Esperanza no pudieron recoger sus pertenencias antes de irse, y ahora viven en chozas improvisadas sin acceso a servicios básicos, como agua o drenaje, lo que ha provo-

cado el surgimiento de enfermedades, lamentó Amnistía.

Entre los desplazados hay más de 100 niños y niñas y varias **mujeres** embarazadas, por lo que es urgente dotarlos de condiciones de estancia decorosas, lo que hasta el momento no ha hecho el gobierno mexicano.

Las negociaciones entre la comunidad y el gobierno guatemalteco, subrayó la organización con sede en Londres, han progresado muy lentamente, y hasta ahora el único ofrecimiento a los refugiados ha consistido en darles tierras mucho más pequeñas, y sin otorgarles indemnización por las parcelas y los bienes perdidos.

Al llamó a sus simpatizantes a escribirle de inmediato a las autoridades de México y Guatemala para que se les otorgue ayuda humanitaria urgente a los desplazados, se promueva su retorno en condiciones justas y seguras, y se haga una investigación exhaustiva sobre el desalojo forzoso ocurrido el pasado 23 de agosto.

DE LA REDACCIÓN

